
Haushaltsrede der Fraktion der Grünen für den Haushalt der Stadt
Bad Ems
für das Jahr 2025 von Fraktionssprecher Rüdiger Glodek

Sehr geehrte Bürger, geehrter Herr Stadtbürgermeister, Ratsmitglieder und
Beigeordnete, sowie Mitarbeiter der Verbandsgemeindeverwaltung. Sehr 
geehrter Herr Dr. Galonska von der heimischen Presse.

Wie bereits in den vergangenen Jahren hatte ich  bereits einige Vorredner 
und kann mich so kurz fassen, wie ich bin.

Dennoch möchte ich natürlich auf wenige Einzelpunkte kurz eingehen.
Unser Haushalt ist  ausgeglichen und für uns Alle nachvollziehbar. Auch 
dank Frau Meike wurde ein solider Haushaltsplan vorgelegt. Dieser 
Haushalt wurde auch von der Haushaltskommision, die am 07.12.2024 
zusammenkam, nochmals gemeinsam mit Frau Meike besprochen und in 
einigen wenigen Punkten überarbeitet. Gravierende Unterschiede haben 
sich dadurch nicht ergeben. Die Kommission und Frau Maike haben 
nahezu einen kompletten Samstag über den Zahlen gesessen und wirklich 
Punkt für Punkt besprochen, diskutiert und einige wenige Änderungen 
eingebracht, die jedoch nur marginale Auswirkungen haben. Dennoch ist 
diese Zusammenarbeit wichtig und konstruktiv. Danke an die ganze 
Haushaltskommission für die Arbeit und aufgewandte Zeit!

Die Hebesätze wurden erneut angehoben, um die Vorgaben des Landes zu 
erfüllen und die Einnahmen soweit möglich zu erhalten. Die Grundsteuer 
B wurde am heutigen Tage in besonderer Weise bei der Abstimmung 
berücksichtigt. Wir Alle haben uns schwergetan, der Erhöhung 
zuzustimmen. Niemand von uns will eine weitere Belastung der Bürger. 
Aber wir hier im Rat haben die gültige Rechtssprechung umzusetzen und 
an die Gegebenheiten unserer Gemeinde anzupassen. Die Anhebung ergibt 
ziemlich punktgenau die gleichen Einnahmen durch die Grundsteuer, wie 
in den Vorjahren. Mehreinahmen werden hier nicht generiert. Um die 
Einnahmesituation inflationsbereinigt gleich zu halten, werden wir eine 
regelmässige Anpassung vornehmen müssen, wie dies auch bereits im 
vorigen Rat beschlossen wurde.



Weiterhin müssen wir genau hinsehen, welche Ausgaben in den Haushalt 
eingestellt werden. Exemplarisch sei da das
Verkehrskonzept genannt, in dessen Folge sicherlich so manches Projekt
geplant und durchgeführt werden wird, was nicht kostenlos sein wird. Das 
habe ich bereits im vergangenen Jahr genannt. In 2025 wird es nun 
hoffentlich erste konkrete Ergebnisse zeitigen Herr Krügel hat dies beim 
Neujahrsempfang ebenfalls thematisiert und den bereits beschlossenen 
Kreisel bei der Therme genannt. Auch die Nutzung unserer 
Thermalquellen und Grubenwasser zum Heizen sollte nicht aus dem Blick 
verloren werden.

Unumgänglich wird eine bessere finanzielle Ausstattung unseres 
Tourismusvereines sein.  Seit diesem Jahr wird die sogenannte 
Bettensteuer erhoben, wodurch wir uns Mehreinnamen erwarten, die wir 
zugunsten der Vermarktung unserer Stadt hinsichtlich Tourismus einsetzen 
müssen und wollen.

Es bleibt spannend. Umso besser ist es, hier im Rat eine weitgehend
vertrauensvolle, konstruktive und kollegiale Zusammenarbeit und
respektvollen Umgang miteinander zu haben, auch wenn wir nicht immer
in allen Punkten einig sind! Fraktionsübergreifend funktioniert dies meist 
recht gut. Miteinander reden, statt über Einander ist wichtig und das tun 
hier die Allermeisten. Danke dafür! 

Die Fraktion der Grünen stimmt dem vorliegenden Haushaltsplan zu. Und 
ja, ich bin kürzer, als es meine Rede letztlich war.

Vielen Dank


